

Cae México 4 sitios en Índice de Confianza de IED

# Desinfla EU ánimos para invertir.- IPADE

Afecta pesimismo al nearshoring, especialmente en el norte del País

VERÓNICA GASCÓN  
Y NALLELY HERNÁNDEZ

La Administración de Donald Trump y sus medidas arancelarias tendrán un impacto negativo para la economía mexicana, por lo que hay menos ánimo para invertir en el País que el año pasado, según una encuesta aplicada por el Instituto Panamericano de Alta Dirección de Empresa (IPADE).

De acuerdo a los resultados del ejercicio, aplicado a mil 421 empresarios egresados del IPADE de febrero a marzo pasados, seis de cada 10 encuestados consideran que la Administración Trump no tendrá un impacto positivo en la economía mexicana.

La encuesta arrojó que las principales preocupaciones que ven los empresarios en el entorno nacional son la incertidumbre económica, en primer lugar, seguido de la inseguridad, después la incertidumbre política y en cuarto sitio la incertidumbre jurídica.

A la pregunta de que si considera que es el momento adecuado para realizar inversiones, sólo 39.3 por ciento dijo que sí, una cifra que está por debajo de la reportada en el primer trimestre de 2024, que fue de 54.4 por ciento.

“El entorno económico es el que más preocupaciones causa debido al impacto de las medidas comerciales de Trump. El optimismo em-

### EN MÉXICO

De acuerdo con el IPADE, en el norte del País los inversionistas se muestran pesimistas para invertir en el “actual” escenario.

**¿CONSIDERA QUE ES EL MOMENTO ADECUADO PARA HACER INVERSIONES?**  
(% de respuestas, 2025)

Suroeste	60.0%
Occidente	44.6
Sureste	40.0
Centro sur	39.2
Bajío	38.9
Noroeste	38.0
Noreste	36.8
Oriente	26.2

Fuente: IPADE



### EN EL MUNDO

México cayó cuatro sitios en el ranking de Confianza de IED realizado por Kearney, al pasar del 21, en 2024, al 25 este año.  
(Enero 2025)

1. Estados Unidos
2. Canadá
3. Reino Unido
19. Brasil
- 25. MÉXICO**

Fuente: Kearney

presarial muestra resiliencia no obstante la incertidumbre, determinó el estudio de la escuela de negocios de la Universidad Panamericana (UP).

Alberto Ibarra, profesor del área de Análisis de Decisiones del IPADE, dijo que este pesimismo ha afectado el fenómeno del nearshoring, ya que se esperaba que llegaran nuevas inversiones, sobre todo en el norte del País.

En evento aparte, la consultora Kearney México dijo que la relocalización de em-

presas y la llegada de inversiones a México está en pausa al menos hasta que cese la incertidumbre generada por Donald Trump.

“Cualquier persona, inversionista en su sano juicio, está sentado esperando qué va a pasar. Es muy raro que alguien esté pensando en hacer una inversión fuerte en relocalizar manufactura. No sabes de qué país tienes que salir o, si te sales de México, la cantidad de Capex (gastos de capital) que necesitas

## CAE EN RANKING

La consultora Kearney dio a conocer ayer el Índice de Confianza de Inversión Extranjera Directa (IED) de 2025 y destacó que México descendió cuatro puestos respecto al año pasado, al ubicarse en el lugar 25 entre los países con mayor expectativa de llegada de capitales.

El Índice se realizó con una encuesta hecha entre octubre de 2024 y enero de 2025, pasada la elección de Trump en Estados Unidos, por lo que el panorama aún es más complejo considerando los anuncios arancelarios recientes del Mandatario Donald Trump.

En el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, el País se mantuvo cuatro años fuera del top 25 de confianza de la IED, hasta llegar al puesto 21 en 2024.

Troncoso previó que ante las amenazas a la manufactura posiblemente este 2025 el monto captado de IED en México será menor que en 2024.

para poder automatizar una planta en Estados Unidos”, dijo Omar Troncoso, director general de la consultora en México.

Explicó que actualmente los inversionistas prácticamente descansaron sus planes en todo el mundo hasta tener mayor certeza sobre los aranceles por parte de EU.

